
減少流動，不要增
加國家春運流動人次，
如果可以減少流動性，
那國家壓力就不會很
大。我們公司的台幹今
年基本都不會回去了。
畢竟今年特殊，所以我今年打算網上過
除夕夜，網上發紅包。

廈門市台協會常務副會長 陳岱樺

減輕國家壓力

台胞留陸過年
此心安處是吾鄉

很多台胞在這邊成
家立業了，以往可能過
年的時候帶着夫人或者
先生去台灣過年。今年
比較特別，這邊也是家
人，我覺得可以呆在這
邊過年。

福州馬尾台胞 張俊一

兩岸都是一家

兩岸同根同源，在
廈門過年跟在台灣沒什
麼區別，都是過我們的
春節。飲食、文化、人
與人的交流……在廈門
待的時間長了，真的感
覺特別融入。

廈門台企向陽潔宇健康管理中心
總經理 壽彥軒

感覺特別融入

昆山倡10萬台胞留下度春節

昆山是大陸台商投資最密集、兩
岸經貿文化交流最密切的地區之一，
目前昆山已累計批准台資項目近5400
個，近10萬台商台胞在此安居樂業。
面對當前全球新冠肺炎疫情仍在蔓
延，大陸疫情也呈零星散發和局部聚
集交織疊加的態勢，昆山市台辦和昆
山市台協會倡議廣大台商台胞響應國
家 「在現居住地過節」 號召，自覺守
緊冬春戰 「疫」 防線，堅持非必要不
返鄉，非必需不聚集，盡量留在昆山
過年。倡議書指出，確需離開昆山的
台商台胞，應密切關注疫情變化，時
刻保持良好衞生習慣，採取必要防護
措施，盡量不去中高風險地區。不信
謠、不傳謠、不造謠，但也不麻痹、
不輕視、不僥倖。

籲搶春節工期市場先機
倡議書號召廣大台企企業自覺履

行疫情防控責任，強化主體責任意
識，根據工作需求和職工意願統籌安
排員工休假，倡議廣大台資企業負責
人中層管理人員帶頭留昆過年。採取
彈性工時、遠程辦公、居家辦公等舉
措，減少聚集風險。

倡議書還鼓勵效益好的台企春節
期間不停工、穩生產，按照原有規模
生產，不擴大現有規模，不招錄新員
工，嚴格落實疫情防控措施。同時，
企業要合理安排生產任務，科學制定
員工春節期間輪崗輪休計劃，提前做
好生產儲備，搶春節工期和市場先

機，穩崗穩產加快發展。
昆山市台協會副會長兼青年會會

長、昆山高琳科技五金有限公司董事
長陳語歡表示，目前來往兩岸的疊加
隔離時間超過一個月，若無特別事
務，台商台胞一般會選擇留在昆山過
年。當然，也有部分台商台胞因為就
醫和上一年沒有返台，會選擇返回台
灣過年。

全國台企聯常務副會長兼新聞發
言人、南寶樹脂（中國）有限公司董
事長孫德聰也指出，由於往返兩岸都
要長時間隔離，同時家人也擔心往返
途中可能存在傳染風險，因此大部分
台商都會留在昆山和大陸過年。

22省市台協同日發倡議
「我也很想回去過年，但是家人

投票表決希望我留在昆山。」 孫德聰
坦言，包括他自己在內的很多台商，
都已經快一年甚至更長時間沒有見到
台灣的家人，自然也想返回台灣和家
人團聚。但是大家都認為留在昆山和
大陸更加安全，所以都會留下來。

除昆山外，大陸多地陸續向台胞
發出相關倡議。例如，福建省11家台
協會12日倡議台胞以愛為家，留在溫
馨的 「第一家園」 過年，共享 「第一
家園」 的溫暖與愛。全國台企聯西南
西北區辦公室攜重慶市台協等22個省
市台協15日倡議台商、台胞留在大陸
工作生活地過年，在大陸感受兩岸一
家親的溫暖。

為降低春節期間人員流動帶來的疫情傳播風險，江蘇省昆
山市台辦和昆山市台協會13日晚間聯合發布倡議書，號召當地
10萬台商台胞留在昆山過大年，守緊冬春戰 「疫」 防線。當地
台商表示，目前來往兩岸的疊加隔離時間超過一個月，若無特
別事務，台商台胞一般會選擇留在昆山過年。同時，由於大陸
疫情防控措施成效顯著，留在當地過年比返回台灣過年更加安
全。

大陸防疫成效顯著 台商：比返鄉更安全
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大公報記者 賀鵬飛南京報道

台胞自願接種疫苗 下周打第二針
【大公報訊】據中新社報道： 「病

毒才是兩岸共同的敵人，防疫要講科
學，而不應被政治化。」 在廈門自願接
種了新冠肺炎疫苗的台商李銘輝15日表
示，上月已免費接種第一劑疫苗，本月
18日將接種第二劑。 「大陸的疫苗經過
大量臨床試驗，我很有信心。」李銘輝說。

去年12月14日，廈門啟動新冠肺
炎疫苗重點人群接種工作，李銘輝作為
台灣麗寶生醫（廈門）生物科技有限公
司運營總經理，防疫期間與員工在廈門
一線提供核酸檢測服務。因屬於感染新

冠病毒風險相對較高的人群，他在疫苗
接種工作啟動後，主動報名參加。

對於島內綠媒指摘大陸台商接種疫
苗是 「被半強迫」 。李銘輝表示，媒體
應客觀報道大陸台胞自願接種疫苗的事
實，而不是誤導民眾。政治化的語言無
助防疫，希望兩岸攜手合作抗疫。

在桂林投資尚水台灣美食文化一條
街的台商賴豐銘，近日也已接種了疫
苗。他表示，在大陸自願免費接種新冠
疫苗，台胞享受到同等待遇，真切地感
受到了 「兩岸一家親」 。
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中方：堅決反對美駐聯國代表涉台錯誤言行
【大公報訊】據中新社報道：中國

常駐聯合國代表團發言人14日就美國常
駐聯合國代表克拉夫特涉台錯誤言行發
表談話。

發言人說，美國常駐聯合國代表團
官方網站14日公布了一段美國常駐聯合
國代表克拉夫特面向台灣學生的視頻致
辭，克拉夫特在視頻中宣稱美國在聯合
國等場合支持台灣在全球舞台上發揮作
用。中方對克拉夫特的錯誤言行表示堅

決反對。

克拉夫特涉濫權「擺拍」視頻
發言人說，眾所周知，聯合國是由

主權國家組成的政府間國際組織。中華
人民共和國政府是代表全中國的唯一合
法政府，台灣作為中國的一個省，根本
沒有資格加入聯合國。克拉夫特的錯誤
言行嚴重違反一個中國原則，嚴重違背
美國在台灣問題上對中國作出的政治承

諾，也是對《聯合國憲章》和國際關係
準則的粗暴踐踏。

發言人指出，美國公布的這段視頻
顯示其背景是聯合國大會廳。經向聯合
國方面核實，聯合國大會廳1月14日沒有
舉行任何會議，秘書處也沒有批准任何
國家當天在大會廳舉辦任何活動。顯然
克拉夫特是濫用自己作為常駐聯合國代
表的權利，潛入大會廳 「擺拍」 了這段
視頻。搞這種偷偷摸摸的把戲，除了愚

弄自己、貽笑大方外，不會有任何效
果。

發言人說，我們正告美國一些政
客，中方維護國家主權、安全利益的決
心和意志堅定不移，美方一些政客必將
為自己的錯誤言行付出沉重代價。

另外，針對克拉夫特取消訪台後與
蔡英文舉行視頻通話一事，中國外交部
發言人趙立堅14日在例行記者會上指
出，中方堅決反對任何形式的美台官方

往來。克拉夫特的言行嚴重干涉中國內
政，嚴重違反一個中國原則和中美三個
聯合公報規定，嚴重違背美方在台灣問
題上的政治承諾，中方對此堅決反對。

國台辦發言人朱鳳蓮14日應詢表
示，堅決反對台美圖謀借官方往來挑戰
一個中國原則的行徑。她並正告民進黨
當局立即停止任何形式的與美勾連。
「倚美謀獨」 只會自取其辱，必遭嚴
懲。





俗話說 「一元復
始，萬象更新」 ，在新
的一年，各界關注民進
黨當局的兩岸政策是否

會往積極的方內調整，但蔡英文的元旦講
話已清楚表明其兩岸政策是 「一元復始，
絕不更新」 ，相關內容幾乎與去年 「雙十」
講話雷同，仍然採取對抗立場，絲毫沒有
改善兩岸關係、緩和台海局勢的意願。眾
所周知，造成當前兩岸關係緊張動盪的根
源，是民進黨政府拒不承認體現一個中國
原則的九二共識，加緊與外部勢力勾連，

不斷進行謀獨挑釁。不論蔡政府如何謀算，
就像那 「秋後的螞蚱蹦躂不了幾天了」 。
一方面 「台獨」 在國際社會毫無立足之地，
即使美國 「挺台」 ，也不能一手遮天；另
一方面 「台獨」 將會帶來戰事，損害台灣
民生經濟，不符合台灣主流民意。

眾所周知，造成當前兩岸關係緊張動
盪的根源，是民進黨政府拒不承認體現一
個中國原則的九二共識，加緊與外部勢力
勾連，不斷進行謀獨挑釁。而且蔡英文在
第二任餘下的任期內都不可能改變謀獨立
場。謀求 「台獨」 是民進黨兩大 「圖騰」

之一，在野時民進黨都沒有改變此立場，
如今行政權和立法權在握，更不會放棄 「台
獨」 立場。此外，美國在台海問題上玩 「模
糊策略」 ，給了民進黨無限的想像空間。
尤其過去四年，特朗普政府全面圍堵中國
大陸，把 「台灣牌」 打到了極致，從 「特
蔡通話」 、大幅提升訪台官員的層級到對
台軍售的次數高達11次，都創下了
「紀錄」 ，使 「台美關係」 達到前所未有

的 「熱度」 和 「高度」 。有華府撐腰，民
進黨當局的 「台獨」 列車只會加速，絕無
剎車的可能。

雖然 「台獨」 勢力氣焰囂張，但始終
逃不出大陸的 「五指山」 。過去一年，蔡
政府絞盡腦汁地企圖開拓 「國際空間」 ，
又是送口罩又是送防護衣，還動用了不少
資源製造對自己有利的國際輿論，但終究
是功虧一簣。蔡政府依舊進不了世衞大會
的門，也無法簽署新的自由貿易協議，而
且還被排除在 「區域全面經濟夥伴關係協
定（RCEP）」 和 「全面與進步跨太平洋
夥伴關係協定（CPTPP）」 兩大經濟圈之
外，經濟日趨邊緣化。由此再次說明，台
當局企圖繞過 「九二共識」 、繞過大陸而

走向國際是行不通的。至於美國，雖然打
「台灣牌」 是挑釁中國大陸最廉價的手段，
但如果失了分寸，隨時被捲入台海戰事，
惹火燒身、得不償失。解放軍近年加大發
巡航台島的次數，尤其去年8月以來，解
放軍戰機幾乎每天都在台海附近訓練，還
飛越了所謂的 「海峽中線」 ，令台軍疲於
奔命。

這幾年兩岸關係確是嚴重倒退，台海
局勢動盪不安，但大陸方面仍然掌握兩岸
關係的主導權。大陸方面讓民進黨當局清
楚地知道：搞「台獨」是要付出沉重代價的。

台獨分子逃不出大陸五指山
隔海觀瀾

朱穗怡

【大公報訊】綜合台媒報道：根據
台商社群調查，今年台胞打算在陸過年
比重約六成。對此，國台辦發言人朱鳳
蓮13日表示，大陸會積極協助台胞返台
過年，如想留在大陸過年的，各地台辦
也會以多種形式走訪慰問。

朱鳳蓮說，春節是中華民族最隆重
的傳統佳節。對於兩岸中國人來說，也
是闔家團圓、喜迎新春的日子。受疫情
影響，今年的確有不少台灣同胞會在大
陸過年。春節前夕，各地台辦都將根據
疫情防控相關要求，協助當地台胞台企
做好安排，落實好防疫措施。同時，各
地台辦也會以多種形式走訪慰問當地台

胞台企，深入了解他們的具體需求，幫
助解決他們的實際問題，全力保障在大
陸台胞過一個安寧、祥和的好年。

報道稱，為減少人員流動，大陸各
地鼓勵就地過年。有台商響應政策。廈
門台商協會會長吳家瑩指出，廈門總工
會與各區政府都有規劃針對過年不返鄉
的企業員工釋出相關補助。

報道還稱，上海方面，台商社群
「台商太太新天地」 去年10月曾針對台

胞做過 「您回家過年嗎？」 調查，當時
獲得近6000名台胞回應，結果超過6成
台胞表示將留在大陸過年，只有3成多
表示要返鄉與家人團圓。

民調：六成台商打算留陸
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